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证券代码：300498                                                                      证券简称：温氏股份 

债券代码：123107                                                                      债券简称：温氏转债 

温氏食品集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                                            编号：202218 

投资者关系活动类

别 

现场调研            电话会议 

业绩说明会          路演活动 

 券商策略会         其他活动 

参与单位名称及人

员姓名 

活动为长江证券“大消费产业探索之路”策略会（线上）。长江证券、大成基金等

102家机构共 163位机构投资者参与。部分名单详见附件清单。 

重要提示：参会人员名单由组织机构提供并经整理后展示。公司无法保证参会人员

及其单位名称的完整性和准确性，请投资者注意。 

时间 2022年 12月 07日 

地点 温氏股份总部 19楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 

副总裁兼董事会秘书梅锦方，投资者关系管理专员史志茹 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、Q&A 

（一）养猪业务 

1.关注到公司今年已销售肉猪 1600万头以上，请问公司是否有望实现年初定下的销

售目标？ 

答：从目前公司生产情况和出栏节奏来看，公司实现 1800万头出栏目标的可能

性较大。 

2.请问公司养猪业务是否有较为长远的扩张目标？ 

答：近期公司内部刚完成五五规划修订，对今明后三年出栏量做了大致的规划，

2023年肉猪（含毛猪和鲜品）销售目标为 2600万头，2024年为 3300万头。更远期

的目标，需要待六五规划制定之时再重新调研和规划。公司目前也在考虑未来养猪
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业的区域布局问题，初步拟定优先布局华南和华东区域，其次是华中、华北、东北和

西南等区域。 

从行业外部环境来讲，未来养猪业集中度会逐步提升，大型养猪企业优势会越

来越明显，但大型养猪企业不可能无限制扩张，达到一定规模后，需要根据产业发展

模式、市场接受程度和政府政策等综合考虑。除了养殖量，公司也会加强屠宰加工等

产业链延伸工作，做好产屠销联动。 

3.请问公司明年能繁母猪数量规划？ 

答：今年二季度以来，公司持续补充能繁母猪数量，已从 110 万头稳步提升至

近期的 140 万头，现已提前完成了今年年初制定的能繁母猪存栏量目标。公司也会

持续补充母猪数量，公司初步规划，截至明年底公司能繁母猪存栏目标为 170 万头

左右。当然，公司会根据市场竞争力、盈利能力和市场环境变化等及时调整上述目

标，不会盲目增加规模。以上目标不代表对投资者的承诺，请注意投资风险。 

4.请问公司 11月份肉猪生产情况如何？ 

答：11 月份，公司养猪业务大生产较为稳定。相比 10 月份，11 月份生产成绩

进一步提升，疫病等防控效果较好。 

11月份，公司肉猪上市率已提升至 92%，整体呈现稳定的上升态势。其中，猪

业一部表现较好，现已提升至近 94%，与非瘟前水平基本持平，猪业二部和猪业三

部略有差距，也均超 90%。以上生产核心指标仍有进一步提升的空间。 

公司将进一步做好生产基础管理，稳扎稳打，保持大生产稳定，稳步提升生产成

绩。 

5.请问公司 11月份肉猪养殖综合成本为多少？公司明年全年肉猪养殖综合成本目标

为多少？ 

答：公司肉猪养殖综合成本持续下降，11月份已降至约 8.05元/斤。公司初步拟

定明年全年肉猪养殖综合成本目标为 7.7 元/斤左右。目前公司整体生产经营稳定，
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生产成绩稳步提升，成本控制能力显著增强，且公司干部员工充满信心和干劲，有望

实现公司成本目标。 

从区域上来看，目前部分区域公司成本较高，对全公司整体成本下降产生影响，

主要原因是部分区域公司出栏量未达目标，导致固定成本等摊销较大。公司将持续

提高后进单位的生产管理水平，促进后进单位与先进单位学习、交流和借鉴，待出栏

量稳步提升后，摊销成本等有望降低并带动整体成本持续下降。 
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养殖小区，相比“公司+农户（或家庭农场）”模式存在较为明显的成本优势，但目

前养殖小区管理情况参差不齐，仍有部分小区成本较高。 

公司目前已重点探讨和摸索养殖小区管理的有效方式，树立榜样，促进小区之

间相互学习，着力提升落后养殖小区生产成绩和水平。未来随着落后养殖小区生产

成绩逐步提升，整体成本改善空间较大。 

9.请问近期公司支付给农户的委托代养费是否大幅调整？公司代养费调整的大致原

则是什么？ 

答：近 40年的发展过程中，公司与农户真诚合作，形成了共生共荣、血浓于水

的利益联结和分享机制。其中结算方式是“公司+农户”经营模式中重要的一环。 

公司与合作农户结算方式整体呈现长期较为稳定、逐步随着物价提升有所提升

的状态。若阶段性外部行情有较大波动，公司会及时、适当调节委托代养费用，稳定

合作农户资源，保持生产经营稳定。前期猪价回升，公司灵活、适当调高委托代养

费，10 月份相比三季度提升约 30 元/头。若猪价回落，公司也会适当回调委托代养

费。 

整体来看，公司不会经常性、大幅度调整委托代养费，呈现出大致稳定的状态，

保持与社会物价水平、劳动力水平、投资情况等相契合。 

10.请问公司养猪业务出栏区域分布情况？ 

答：公司养猪业务在全国布局。除了新疆、西藏、甘肃、宁夏和青海等省份外，

南到海南、北至黑龙江、西北至陕西、东至山东和江苏、西南至云南和四川，公司在

全国的 20多个省（直辖市、自治区）均有养殖公司和养殖场。 

现阶段，全国各区域布局发展较为均衡，华南区域约占 20%，华东区域约占 20%，

西南区域和华中区域合计占 40%，华北、西北和东北区域合计约占 20%。 

11.关注到近期母猪价格较为平稳，请问行业补栏情况如何？ 
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答：据了解，目前行业补栏较为理性，且随着猪价有所回调，行业补栏更为谨

慎。 

散养户方面，非洲猪瘟疫情仍处于散状点发状态，不时侵扰行业正常生产，中小

散养户疫病防控技术和经验有所欠缺。且猪价波动较大，养殖成本和投入显著提升，

部分散养户退出行业。 

大型企业方面，现阶段部分大型企业稳定扩产，但也较为谨慎，整体比较理性。 

综上，从目前情况来看，行业补栏较为谨慎，或许对明年猪价有所支撑，公司看

好明年的猪价行情。 

12.请问公司认为明年全社会能繁母猪存栏情况如何？是否会大幅增加？ 

答：目前很难判断。总体来看，预计明年社会能繁母猪存栏较为稳定，市场大量

增加补栏可能性较小。 

2021年全年，行业大幅亏损。今年上半年猪价较为低迷，行业大部分企业仍处
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答：近年来，公司养禽业务生产成绩保持稳定，核心指标连续多月处于公司历史

高位水平，在行业中竞争优势明显，成本控制在行业中保持优势地位，行业竞争力进

一步增强。 

未来几年，公司规划养禽业务每年保持 5%左右的出栏增幅。其中，毛鸡出栏较

为稳定，未来增长主要以增加适合屠宰品种的产量为主。 

2.近期黄羽鸡价格高位回落，请问公司如何判断明年的黄羽鸡市场价格？ 

答：整体来看，预计明年黄羽肉鸡养殖行业仍处于大的盈利周期。主要原因如

下： 

（1）近期鸡价高位回落，主要是受部分区域新冠肺炎疫情防控政策因素影响。

随着新冠肺炎疫情防控政策逐步放宽，消费逐步回暖，供求关系或有所改善。近日鸡

价也开始有所回升。 

（2）2020-2022年，黄羽鸡行业经历了两年多的低迷行情。2022年 7月中旬至

11月中旬，黄羽肉鸡行情较为景气。拉长来看，过去三年行业整体盈利水平不高。 

（3）受饲料原料价格上涨原因，黄羽鸡养殖成本显著提升。相比 2017 年，成

本整体提升了 1-1.5元/斤，养殖投入加大，势必会传导至终端销售价格上来。 

（4）根据历史经验来看，黄羽鸡行情呈现大周期套小周期的状态。从大周期来

看，向上趋势并未改变。 

（三）鸡猪综合 

1.近期部分大中城市新冠肺炎疫情是否对公司生产和销售产生较大影响？ 

答：近一个月来，受部分地区新冠肺炎疫情封控政策影响，个别区域饲料运输受

阻，供应有所紧张，且局部地区消费受到较大影响，部分产品存在积压。 

公司积极应对，努力解决，通过各种方式，及时疏通原料运输和产品销售渠道，

生产和销售未造成重大影响，整体生产经营保持稳定。 
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随着新冠肺炎疫情防控政策逐步放宽，饲料运输渠道畅通，整体生产恢复正常

节奏。市场消费需求也逐步好转，预计消费需求边际改善，对产品价格将有所支撑。 

2.请问公司最新的饲料生产成本为多少？公司如何看待后续原料价格走势？ 

答：过去两年，饲料原料价格已持续上涨较长时间，尤其是近期豆粕价格已涨至

5000元/吨以上。 

非瘟疫情发生之前，公司饲料生产成本约 2500元/吨。2022年 11月份，公司饲

料生产成本超 3500元/吨，创年内新高。目前饲料原料价格整体上已处于较高位置，

回落的可能性大于继续上涨的可能性。 

3.请问公司是否有大量做豆粕、玉米等粮食期货套期保值业务？ 

答：公司一直研究如何利用期货与期权工具来规避市场价格风险，也会根据市

场的变化情况开展适当的尝试，但目前实际参与套期保值操作次数较少。公司以发

展实业为主，以稳健运营为总基调，对待期货套保业务较为谨慎。 

公司现已储备专业的期货人才和团队，持续研究和跟踪分析期货和现货价格走

势，为公司中长期生产和销售提供信息支持。 

（四）其他方面 

1.关注到公司近期披露了《关于回购公司股份方案的公告》，请问公司是如何考虑

的？ 

答：本次回购股票，主要用于实施股权激励或员工持股计划，激励干部员工共同

努力，保证干部员工的工作激情和团队稳定，有益于提升公司整体的经营效率和效

益，为各位股东创造更大的价值。 

2.公司于三季度后进行现金分红，请问公司未来如何安排分红？ 

答：持续稳定的现金分红是温氏股份回报股东的重要方式。公司基本建立了利

润分配原则和框架。公司拟将每年净利润的 40%-50%用于公司再投资发展，50%-60%

用于股东分红和回购股票。在股价比较低时，公司会选择适当回购股票，主要用作股
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权激励计划或注销，在实现员工激励的同时保持股东持股比例相对稳定。以上原则

和框架不代表对投资者分红的承诺。请注意投资风险。 

3.请问公司如何看待负债率水平？ 

答：公司始终坚持稳健经营，维持合理的负债率，保证公司平稳可持续发展。

历史上，公司设定资产负债率的红线为 45%。目前，根据发展需要和行业变化，公

司设置了 50%的资产负债率安全线。 

在上轮猪周期特殊时期，公司的负债率一度提升至 60%以上，这是特殊时期的

阶段性表现。公司现已建立完善的风险管理体系，对负债率等进行动态监控。在行情

较好的年份，公司要把负债率降至 45%以下，在行情较差的时期，允许阶段性提升

至 55%，保证公司健康平稳运行，降低杠杆风险。 

说明 本次投资者交流活动未涉及应披露重大信息。 

附件清单（如有） 详见附件 

日期 2022年 12月 09日 
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附件清单： 

参与单位名称 参与人员  参与单位名称 参与人员 

长江证券 
陈佳、顾熀乾、卜凡星、

周辰阳、吴雨 

 大成基金 王晶晶、李涛、张烨、徐雄

晖、李博、石国武、张家

旺、侯春燕、李燕宁、刘

旭、俞春燕 

银华基金 薄官辉、石磊、苏静然  诺安基金 张立、李顺帆、曾广坤 

南方基金 郑诗韵、孙伟仓、黎思思  鹏华基金 谢添元 

华泰柏瑞基金 吕慧建  兴证全球基金 张晓峰 

交银施罗德基金 陆逸  景林资产 雨晨 

中科沃土基金 孟禄程、郝家宏  西部利得基金 温震宇 

中海基金 邱红丽、王萍莉  上银基金 卢扬 

嘉实基金 谢泽林  平安基金 叶芊 

惠升基金 严迪超、游懿轩  广银理财 郑少轩 

博时基金 徐虎  浙商证券资管 刘玮奇、姜金香 

中银国际资管 卫辛、王瑞海  永赢基金 陆凯琳 

睿郡资管 谭一苇  前海联合基金 郭泰 

平安证券资管 孙驰、李牧璇  前海开源基金 蔡宇飞 

农银汇理基金 罗文波  明达资管 肖铎 

建信基金 张文浩  恒大人寿 张泽京、袁一丹 

光大理财 陈丽兴  工银瑞信基金 杨广钊 

重阳投资 钱新华  兴业信托资管 杨安乐 

中邮创业基金 代林玲  招银理财 杨鈜毅 

中信自营 鲍明明  长信基金 安昀 

中信建投证券固

收 

刘光宗  长江资管 徐婕 

中信建投证券 田明周  展博投资 陈泽爽 

中信保诚基金 管嘉琪  远信投资 黄垲锐 

中泰证券资管 陈太中  圆方资本 李今韵 

中融基金 赵睿  裕晋投资 陈鑫 

致君资产 王鸣飞  胤胜资管 平开明 

浙商证券自营 林建  银河基金 左磊 

浙商基金 刘耘娜  玄卜投资 夏一 

信诚人寿 万力  生命资管 李燕玲 

希瓦资产 胡周  上海证券 张晓宇 

西部证券自营 屈玲玉  锐意资本 刘思远 

五矿证券 陈工文  全天候投资 曾雨 

东兴证券（自

营） 

梁春  前海道谊投资 朱梁 

天弘基金 陶金  平安证券 邓光健 

太盟投资集团 张芳芳  平安养老保险 王毅成 

首创证券 李允  摩根资管 何琳 

拾贝投资 庄小祥  摩根士丹利华鑫

基金 

司巍 

盛信投资 胡建军  理成资产 陶然 

东莞证券 邵梓朗  保盈投资 李墨 
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东方证券资管 蒋蛟龙  保银投资 李璇 

东财基金 徐成  安信证券资管 冯思源 

财富证券自营 何晨  安邦资产 钱怡 

乐信资管 王俊鸿  杭银理财 徐廷玮 

开源证券自营 冯矜男  海通资管 孙露 

君康人寿 宋强磊  国信证券 倪晨曦 

觉承资管 张硕  广汇缘资管 曹海珍 

旌安投资 王家豪  广发银行 张可睿 

嘉世私募基金 李其东  工银理财 斯华景 

华夏基金固收 毛颖  工银安盛人寿保

险 

吕佳音 

华泰资管 蔡轩  富荣基金 钟津莹 

华金证券 费霆  笃诚投资 张洵 

合煦智远基金 张夺  - - 

注：限于篇幅，部分机构和投资者未收录参会人员名单。 


